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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE AGOSTO DE 2014 
 

No dia 12 (doze) de agosto de 2014 (dois mil e quatorze), ás 14h50min (quatorze horas e 1 

cinquenta minutos) na unidade III da UNIRP, reuniram-se os membros do Conselho 2 

Municipal de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) com a presença de 15 (quinze) 3 

integrantes, a saber: Thais de Souza Celentano, presidente do COMDEMA e 4 

representante da UNIRP, Alexandre Batista do Carmo Secretário Executivo do COMDEMA 5 

e representante da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo, Clinger Gagliardi 6 

Secretário Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo, Felício Antônio Siqueira Filho 7 

representante da Secretaria Municipal do Planejamento, Flor de Liz Mendes de Seixas 8 

representante da Secretaria Municipal de Obras, João André do Amaral representante da 9 

Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento, Sandra Mourão Monnerat 10 

representante do SEMAE, Sandra Maria Corrêa Miller representante da Secretaria do 11 

Meio Ambiente do Estado, Narciso Santos Costa representante do Instituto Florestal da 12 

Secretaria Estadual do Meio Ambiente, Aline Mantovani Moreira representante do DAEE, 13 

Delcimar Marques Teodózio representante da UNIRP, Pierre Sebastião da Silva 14 

representante da UNIP, Adriana Regina Generoso representante da FATEC, Paulo César 15 

de Jesus representante da AAMA, Marcelo Mansano de Moraes representante da Acirp, 16 

Fábio Renato Amaro da Silva representante do Sincomerciários e os convidados: Rodolfo 17 

Neugebauer, Edgar Antonio Dotoli coordenador do Meio Ambiente de Ipiguá, Flávia 18 

Longhi e Maria Clara S.C. Lisboa representantes da Empresa Arco Verde e Ariana 19 

Carmelin de Sousa Melo estagiária da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 20 

Urbanismo. Justificaram a ausência: Ana Beatriz Frata Bronca representante da 21 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Negócios do Turismo, Lilian Madi 22 

Ravazzi e Fernando Barbosa Noll representantes da UNESP, Débora Riva representante 23 

do CIESP, Tereza Marta Pagliotto representante da COOPERLAGOS, Fernando Franco 24 

Fonseca representante da Secretaria Municipal de Educação que está de licencia prêmio 25 

e férias e Maria das Graças do Carmo Bertasso também representante da Secretaria 26 

Municipal de Educação esta com outro compromisso assumido. A Presidente Thaís de 27 

Souza Celentano deu início à reunião abrindo a discussão para o primeiro item da pauta 28 
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sobre a leitura e discussão da ata referente à reunião ordinária do mês de Julho, na 29 

sequência passou para o primeiro item do expediente da pauta, que se refere ao convite 30 

para a “I Conferência livre sobre população em situação de rua” e leu o convite para 31 

todos, solicitou também que alguns membros comparecessem na Conferência 32 

representando o COMDEMA. Fábio Renato Amaro da Silva diz que vai estar presente e 33 

pode representar o COMDEMA. Thaís de Souza Celentano diz que será ótimo ele estar 34 

presente representando o COMDEMA. Dando andamento a Presidente passou para o 35 

segundo item do expediente da pauta, que se refere ao convite para a eleição da diretoria 36 

do COMDEMINHA, fez uma breve explicação sobre o COMDEMINHA e a sua história, 37 

posteriormente convidou a todos para participarem da reunião. Sandra Maria Corrêa Miller 38 

diz que o trabalho de Educação Ambiental junto ao COMDEMINHA é a médio e longo 39 

prazo, mais duradouro, como todo trabalho educativo, e assim como o COMDEMA, os 40 

representantes do COMDEMINHA estarão lá por dois anos. A presidente concorda e 41 

passa para o terceiro item do expediente da pauta, que se refere a aplicação do Regime 42 

Interno do COMDEMA (Decreto nº 13.163/2006) e efetuou a leitura dos principais pontos 43 

a serem discutidos, após a realização da leitura, a presidente diz que fez a leitura desses 44 

itens específicos do Regime Interno do COMDEMA por que tem percebido que 45 

representantes de algumas instituições não estão comparecendo as reuniões, disse ainda 46 

que soube de um caso em que a empresa têm liberado um conselheiro durante o 47 

expediente para que ele possa participar das reuniões, porém não tem comparecido e por 48 

isso as regras serão seguidas, de acordo com a descrição do Decreto do COMDEMA, 49 

fazendo uma chamada no início da reunião e uma outra 15 minutos após. Desta forma 50 

serão realizadas duas chamadas por reunião, porém, pelo o desconforto da troca de 51 

endereço e muitos membros não conseguiram chegar no local da reunião no horário pré-52 

fixado, na presente reunião será realizado apenas uma chamada. Paulo César de Jesus 53 

comenta que é importante seguir o regimento e cita como exemplo a ausência da Policia 54 

Ambiental e da CETESB que não tem frequentado as reuniões. Sandra Maria Corrêa 55 

Miller sugere que os membros sejam comunicados sobre a leitura que aconteceu do 56 

Regimento Interno. Marcelo Mansano de Moraes sugere que tenha uma ata simples com 57 
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os principais assuntos discutidos e que ela seja entregue ao final de cada reunião a cada 58 

integrante presente, para que eles entreguem esta ata nas instituições representadas, 59 

comprovando que esteve presente na reunião. Sandra Mourão Monnerat diz que já existe 60 

uma ata, mas que ela foi entregue por email no dia da reunião. Thaís de Sousa Celentano 61 

sugere que esta comprovação seja a pauta, que já contém todos os principais assuntos a 62 

ser discutidos na reunião. Alexandre Batista do Carmo diz que pode disponibilizar as atas 63 

antes, se esse for o problema. A presidente Thaís de Sousa Celentano diz que é 64 

interessante esse meio de comprovação, pois é importante que a instituição saiba que o 65 

representante esteve presente e na próxima reunião vai providenciar algo que possa ser 66 

usado como comprovação. Dando andamento NBA reunião, passou-se para o quarto item 67 

do expediente da pauta, que se refere à Proposta Técnica para a Criação da Floresta 68 

Estadual do Noroeste Paulista, a Presidente pede para que Sandra Maria Corrêa Miller 69 

faça uma explanação sobre esta proposta. Sandra repasso o material impresso para que 70 

todos os conselheiros presentes tenham conhecimento do material e convida a todos para 71 

participarem da audiência pública que irá discutir a criação da floresta, informou que este 72 

mesmo material está disponível em cinco pontos e pediu para que os membros passem 73 

por estes pontos e assinem para comprovar que eles tiveram acesso ao material. Marcelo 74 

Mansano  de Moraes questiona quais são as verbas que vêm para o Meio Ambiente. 75 

Clinger Gagliardi diz que não existe nenhuma verba, mas existe o Programa Município 76 

Verde e Azul, que é um “concurso” que acontece entre as cidades, visando a melhoria da 77 

condição ambiental dos Municipios e que no ano passado eles foram “agraciados” com 78 

500 (quinhentos) mil reais para investir em Meio Ambiente. Marcelo Mansano Moraes 79 

sugere que em toda a pauta das reuniões tenha como item de discussão, projetos 80 

existentes, diz também que primeiro devemos identificar quais são as prioridades e 81 

desenvolver projetos direcionadas à elas para conseguir verbas. Edgar Antonio Dotoli do 82 

Município de Ipiguá, diz que a situação do Meio Ambiente ao invés de melhorar está 83 

piorando, que falta atitude, que liga todos os dias na Polícia Ambiental, mas que nada esta 84 

resolvendo e que até o momento não foi feito nenhum levantamento da situação e da 85 

como exemplo a poluição do Córrego Piedade. Narciso Santos Costa diz que o Córrego 86 
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Piedade recebe poluição também em outros pontos, e se, por exemplo, Mirassol não tiver 87 

100% do esgoto tratado não adianta tratar  da água apenas aqui em São José do Rio 88 

Preto. Fábio Renato Amaro da Silva questiona qual o objetivo de ser construída essa 89 

floresta. Sandra Maria Corrêa Miller diz que todos receberam um convite por email para 90 

participar da audiência pública que irá discutir a aprovação da criação da Floresta 91 

Estadual e que o Narciso Santos Costa sugeriu que este material seja enviado para todos 92 

por email. Narciso explica como surgiu a Proposta de Criação da Floresta Estadual. 93 

Sandra Maria Corrêa Miller retorna a pergunta feita por Fábio Renato Amaro da Silva e diz 94 

que a criação dessa floresta tem algumas vantagens, como o desenvolvimento de 95 

Educação Ambiental neste tipo de U.C., preservação dos recursos hídricos (nascentes) e 96 

da flora nativa remanescentes , além da fauna silvestre com espécies em risco de 97 

extinção e que poderão receber estudantes para a realização de pesquisas. Fábio Renato 98 

Amaro da Silva diz que é errado colocarem essa responsabilidade em cima do Instituto 99 

Florestal, pois eles tem uma estrutura pequena e pode não dar contar de manter este 100 

espaço que será criado. Felício Siqueira Filho diz que desde os anos 70, quando eles 101 

olhavam para a represa do IPA, viam como um pulmão para a região e com o tempo ela 102 

foi sendo fragmentada e a criação dessa floresta é um ganho para a região. Narciso diz 103 

que a única coisa que poderia atrapalhar a criação dessa floresta seria a especulação 104 

imobiliária por exemplo. Sandra Maria Corrêa Miller diz que uma situação real é que nem 105 

todos levantam a mesma bandeira e mais, que ela tem conversado com os jornalistas, 106 

propondo uma entrevista, para a divulgação da importância da criação da floresta e que 107 

se eles não pagarem, os jornais ficam pensando se vão divulgar ou não. Paulo César de 108 

Jesus questiona se tem algum material, folder, para ser divulgado nas páginas sociais, 109 

pois se tiver, ele ajudaria na divulgação. Sandra Maria Corrêa Miller diz que existe um 110 

edital da chamada para a audiência e qualquer um pode consultar. Thaís de Souza 111 

Celentano questiona se existe alguma arte de divulgação, pois precisam de uma 112 

propaganda mais direta para chamar a atenção. Sandra Maria Corrêa Miller diz que vai 113 

providenciar o Edital com o convite da Audiência Pública que está sendo publicado nas 114 

mídias para ser divulgado por todos. Paulo César de Jesus sugere que a presidente Thaís 115 
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de Sousa Celentano divulgue no programa de TV que ela apresenta. Thaís de Sousa 116 

Celentano se disponibilizou a gravar sobre a divulgação da criação da floresta. Narciso 117 

Santos Costa diz que talvez a principal função da criação dessa floresta  seja a 118 

preservação da Estação Ecológica. Sandra Maria Corrêa Miller diz que foi utilizado o 119 

Plano de Manejo da Estação Experimental/ Unidade de Conservação para respaldar essa 120 

documentação da criação da Floresta. Narciso Santos Costa diz que estão trabalhando 121 

junto com as instituições de pesquisas para uma busca, de soluções, mais aprofundada 122 

em decorrência dos problemas que vem ocorrendo no local. Sandra Maria Corrêa Miller 123 

diz que a procura que tiveram de instituições/órgãos com o interesse de fazer 124 

recuperação ambiental nesta área é muito grande, que a Prefeitura, faculdades vão ter 125 

interesse em realizar pesquisas na região que será criada a Floresta. Fábio Renato Amaro 126 

da Silva diz que acha que a criação de uma floresta com uma área tão extensa, é uma 127 

estrutura muito grande para o Instituto Florestal cuidar, que tanto a Secretaria do Meio 128 

Ambiente de São José do Rio Preto, quanto a Secretaria do Meio Ambiente de Mirassol, 129 

deveriam ser envolvidas no projeto auxiliando na realização e na divulgação. Clinger 130 

Gagliardi diz que está aguardando a proposta da floresta ser aprovada, pois a Prefeitura 131 

tem passivos suficiente para preencher a área de São José do Rio Preto e Mirassol. 132 

Narciso Santos Costa diz que desde 2009 vem desenvolvendo projetos, porém não 133 

sozinhos, tiveram diversos apoios e que o mérito não é só deles. Sandra Maria Corrêa 134 

Miller diz que não sabe de forças organizadas contrárias, mas que espera que tenham 135 

forças a favor, e por isso fez o convite a todos para participarem da audiência. A 136 

Presidente Thaís de Souza Celentano finalizou essa discussão dizendo que a missão dos 137 

membros é estar presente na audiência pública e divulgar o projeto da  criação da 138 

Floresta Estadual, posteriormente passou para a o segundo informativo do dia, que se 139 

refere a escolha da logo marca do COMDEMA, para ser utilizada através do marketing, 140 

apresentou as logo que foram doadas e pediu sugestões. Felício Antônio Siqueira Filho 141 

sugeriu a primeira opção, sem os desenhos das folhagens e com a letra “M” reta. Todos 142 

concordaram. A presidente Thaís de Souza Celentano diz que vai passar para o 143 

marketing. Sandra Maria Corrêa Miller questionou se o Marcelo Mansano de Moraes 144 
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concordou em participar do Conselho Gestor do FUMDEMA. Thaís de Souza Celentano 145 

diz que ele confirmou o interesse em participar do Conselho Gestor, na sequência passou 146 

para a primeira ordem do dia, que se refere a  apresentação da Arco Verde. Flávia Longhi 147 

e Maria Clara Lisboa representantes da Arco Verde fizeram a apresentação das atividades 148 

realizadas pela empresa, que incluem expedições e palestras que promovem a educação 149 

ambiental. Sandra Maria Corrêa Miller questiona como é feita as avaliações dos 150 

resultados desse trabalho. Flávia Longhi diz que uma escola relatou que as crianças de 151 

quatro anos que participaram de atividades programadas pela Arco Verde, não jogam 152 

mais lixo no chão e estão conscientizando os pais, ela também diz que existe uma 153 

comissão do COMDEMA que avalia o trabalho e que precisa de mais dois representantes 154 

para compor a comissão. Thaís de Souza Celentano diz que a sua suplente Delcimar 155 

Marques Teodózio, se interessa em participar. Flávia Longhi propôs uma reunião com este 156 

conselho para realizar uma avaliação do trabalho efetuado pela empresa. A Presidente 157 

Thaís de Souza Celentano sugeriu marcar a reunião para o próximo dia 26 (vinte e seis), 158 

todos. Dando andamento na reunião passou-se para o ultimo item da ordem do dia, 159 

referente a aprovação dos critérios de análise dos projetos em vista da Deliberação 160 

COMDEMA nº 01/2014. A Presidente Thais de Souza Celentano informa que será 161 

formado um grupo para criar a metodologia para a análise dos projetos e pergunta se 162 

mais alguém gostaria de participar deste grupo. Sandra Maria Corrêa Miller sugeriu que o 163 

Fernando Franco Fonseca, que não estava presente, participasse desta comissão, já que 164 

participou da comissão que redigiu o documento anterior. Felício Antônio Siqueira Filho 165 

concordou em participar. Thaís de Souza Celentano diz que Jane Pugliesi, que não estava 166 

presente, tinha manifestado interesse em participar desse grupo. Paulo César de Jesus 167 

também concordou em participar. Não tendo mais nada a ser discutido, a presidente Thaís 168 

de Souza Celentano encerrou a reunião ás 17h08min (dezessete horas e oito minutos), 169 

lavrando-se a presente ata por mim, Alexandre Batista do Carmo_____________ e 170 

assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 171 

 

 

 

33 

 

 



 

 

Av. Lino José Seixas, 861 - CEP 15061-060 

Tel.: (17) 3202-4010 

comdema.sjrp@gmail.com 

 

Continuação da ata da reunião ordinária de agosto de 2014 (folha de assinaturas) 

 

 

Adriana Regina Generoso  

 

 

Alexandre Batista do Carmo  

 

 

Aline Mantovani Moreira  

 

 

Clinger Gagliardi  

 

Delcimar Marques Teodózio  

 

 

Fábio Renato Amaro da Silva  

 

 

Felício Antônio Siqueira Filho  

 

 

Flor de Liz Mendes de Seixas  

 

 

João André do Amaral  

 

 

Marcelo Mansano de Moraes  

 

 

Narciso Santos Costa  

 

 

Paulo César de Jesus  

 

 

 

 

 

 

 

Pierre Sebastião da Silva  

 

 

Sandra Maria Corrêa Miller  

 

 

Sandra Mourão Monnerat  

 

 

Thais de Souza Celentano  
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